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ОФИЦИАЛЬНО 
23 января в Москве состоялось очередное 
заседание Совета директоров ОАО 
«Магнитогорский металлургический комбинат». 

Избран новый председатель 
Совета директоров ОАО «ММК» 

Шестеро из десяти членов Совета живут в столи
це. В этом заседании участвовало девять человек. 
Не смог приехать в Москву президент Совета стра
тегического развития ОАО « ММК» А. И. Стариков, 
который после болезни проходит восстановитель
ный курс лечения. 

Повестка была насыщенной. Речь шла о текущих 
делах, о финансово-экономическом положении ак
ционерного общества, о дальнейших перспективах 
развития комбината. 

Отдельным вопросом рассмотрена ситуация, свя
занная с деятельностью председателя Совета ди
ректоров, генерального директора ОАО ЦК ФПГ 
«Магнитогорская сталь» Р. Ф. Шарипова. Отмеча
лось, что Рашит Фазилович допустил действия , 
которые противоречили ранее принятым решениям 
-Совета директоров. Это в основном касалось инве
стиционной политики и работы с акциями комбина
та. 

Члены Совета директоров выразили недоверие 
председателю. Был поставлен вопрос о его пере
избрании. 

За досрочное прекращение полномочий предсе
дателя Совета директоров ОАО «ММК» Р. Ф. Ша
рипова проголосовало шестеро членов Совета. Про
тив был первый заместитель генерального дирек
тора ОАО «ММК» С. К. Носов. Воздержался пред
ставитель фирм ООО «Прайм-Лизинг», ООО «Про-
кси-дельта», ООО «Линтра» - юрисконсульт ЗАО 
«Русаудит» А. В. Иваненков. 

Новым председателем Совета директоров ОАО 
«ММК» избран начальник департамента экономи
ки металлургического комплекса России Анатолий 
Захарович Шевцов. 

Генеральному директору комбината В. Ф. Раш-
никову было поручено довести эту информацию до 
сведения акционеров и трудящихся ОАО «ММК». 

23 января А. И. Стариков, являющийся предсе
дателем Совета директоров ФПГ «Магнитогорская 

сталь», выступил на оперативном совещании ис
полнительной дирекции акционерного общества с 
участием ведущих специалистов, руководителей 
цехов и производств. Он выразил озабоченность 
последними событиями. По его словам, из-за не
согласованности действий между отдельными 
членами Совета директоров под угрозой срыва ин
вестиционная программа. 

— У Магнитки нет будущего без реконструкции 
ММК, —подчеркнул Анатолий Ильич. — Она мо
жет превратиться в захолустный город с малым 
количеством жителей, потому что другой такой 
массовой занятости, как на комбинате, здесь нет. 
Поэтому, думая о будущем своих детей и внуков, 
мы должны четко заявить во всеуслышание и пра
вительству, которое может еще какие-то колеба
ния допускать, и руководителям, которых избрали 
осуществлять функции на ММК и в городе, что 
надо приложить все усилия и дать «зеленый свет» 
инвестиционной программе. 

В интервью заводским журналистам А. И. Ста
риков отметил, что его радует решительный и во
левой настрой В. Ф. Рашникова на осуществление 
планов реконструкции и технического перевоору
жения ОАО «ММК». 

Говоря о деятельности финансово-промышлен
ной группы «Магнитогорская сталь», инициатором 
создания которой он был сам, Анатолий Ильич 
посетовал, что ФПГ не выполнила возложенные на 
нее функции. На вопрос о том, как, по его мнению, 
будут в дальнейшем складываться взаимоотноше
ния между управлением ОАО «ММК» и. руковод
ством «Магнитогорской стали», А. И. Стариков от
ветил следующее: 

— Это решать акционерам. Но от торговой дея
тельности «Магнитогорской стали» надо отказать
ся.. . 

У п р а в л е н и е и н ф о р м а ц и и 
и о б щ е с т в е н н ы х связей О А О «ММК». 

КОММЕНТАРИИ 
ОБОЗРЕВАТЕЛЯ Где собака зарыта? 

. .зом от 22 ноября 1997 
года президент Б. Ельцин 
« в целях дальнейшей 
реструктуризации 
металлургического 
комплекса Российской 
Федерации» ликвидировал 
открытое акционерное 
общество «Российская 
металлургия». Документ был 
опубликован в «Российской 
газете» от 27 ноября 1997 
года. В комментарии газеты, 
напечатанном здесь же под 
успокаивающим заголовком 
«Металлургов освободили 
от надстройки», сказано, 
что теперь дается, «по 
мнению специалистов, 
«зеленый свет» продаже 
10-процентных пакетов 
акций ведущих 
металлургических 
предприятий, вплоть до 
настоящего времени 
принадлежащих 
государству в лице 
Мингосимущества». 

Газета заостряет внимание чита
телей на том, что ОАО «Российская 
металлургия» - «практически ненуж
ная надстройка для отрасли, и ее 
ликвидация... отнюдь не ухудшит 
работу металлургов». Наш комбинат 
тоже, пожалуй, получал мало конк
ретной помощи от «Российской ме
таллургии» в инвестировании даль
нейшего развития, подготовке кон
трактов с зарубежными партнерами 
или с отечественными структурами. 
Но очень сомнительно, что един
ственно только заботой о благе ме
таллургических предприятий про
диктовано решение о ликвидации 
этой пустой надстройки. С чего бы 
вдруг правительство воспылало та
кой отеческой заботой о металлур
гах? 

Дело, думается, совершенно в 

другом. Несколько проясняет си
туацию следующий абзац коммен
тария. Привожу его полностью. 

«Что касается продажи пакетов 
акций теперь уже бывшего ОАО, 
его уставный капитал не превышал 
250 млрд рублей. А это не очень-
то много для коммерческих бан
ков, решивших «осваивать» метал
лургию. Поэтому, как считают спе
циалисты, госпакеты «металлурги
ческих» акций будут приобретать 
прежде всего те банки, которые 
работают с отраслью не первый 
год. Среди них ОНЭКСИМбанк, 
Инкомбанк, «Российский креДит». 
Газета почему-то не назвала еще 
один банк, который, наверное, не 
упустит случая приобрести по де
шевке акции, скажем, нашего ком
бината, -«Национальный резерв
ный банк». 

Вот здесь и зарыта, видно, со
бака. Если вспомнить, за какую 
баснословно низкую цену был 
приобретен пакет акций Норильс
кого комбината, можно догадать
ся и об истинных целях ликвида-

. ции «Российской металлургии». И 
речь идет о продаже не 10-про
центного пакета акций нашего ком
бината, а о гораздо более круп
ном пакете. По данным реестра 
депозитария, на 22 декабря 1997 
года Мингосимуществу принадле
жат 10,43 процента обыкновен
ных акций комбината, а «Российс
кая металлургия» контролировала 
13,33 процента акций. Так что об
щий вес госпакета акций, который 
может пойти с молотка, составля
ет 23,76 процента от числа обык
новенных акций. Есть о чем бес
покоиться. 

Губернатор нашей области 
П. Сумин уже обращался в россий
ское правительство с просьбой пе
редать областной администрации 
если не весь госпакет акций от

крытого акционерного общества 
«Магнитогорский металлургический 
комбинат», то по крайней мере боль
шую его часть. Положительного от
вета его просьба не получила. В се
годняшней искусственно созданной 
сложной ситуации, думается, следу
ет, повторить не то что просьбу, но 
даже требование. 

Логика требования совершенно 
однозначна: государству следует 
сохранить в своих руках рычаги не 
только контроля, но и влияния на 
гигант черной металлургии. Если фе
деральное правительство готово из
бавиться от своей доли акций ОАО 
«ММК», то ее можно и даже нужно 
передать субъекту федерации, тоже 
государственной структуре. И тогда 
в руки областной администрации пе
рейдут не только рычаги контроля и 
управления, но и ответственность за 
стабильную, эффективную работу 
нашего комбината. Ведь тогда надо 
будет не только требовать с Магнит
ки своевременных и в полном объе
ме .налоговых платежей, но и забо
титься о расширении налогового 
поля, то есть об улучшении работы 
комбината, что и явится основой уве
личения налоговых поступлений. 

Областная администрация может 
разделить высокую ответственность 
по контролю и управлению Магнито
горским комбинатом с городской ад
министрацией. И это было бы совер
шенно логично. А сегодня областной 
и нашей городской администрации 
важно срочно объединить усилия, 
чтобы вступить в совершенно закон
ное владение госпакетом акций ОАО 
«ММК», упредив аукционные торги. 
Есть основания надеяться на успех. 
Неужели федеральному правитель
ству захочется лишний раз продемон
стрировать свое полное безразли
чие к государственным интересам? 

М. К О Т Л У Х У Ж И Н . 

На исходе минувшего года в 
соответствии с решением президиума 
профкома ОАО «ММК» прошел 
смотр-конкурс по безопасности труда. 

Каков его эффект? Достаточно сказать, 
что по ходу смотра от трудящихся 
поступило более 2,5 тысячи 
предложений, причем большинство 
из них уже выполнено. 

Итоги подведены. Лучшим 
уполномоченным по охране труда и ТБ 
признан бригадир участка 
углеподготовительного цеха ЗАО «РМК» 
Вячеслав МАРАЧЕВ. 

Подробности об итогах конкурса -
в следующем, субботнем, номере 
нашей газеты. 

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИИ 

Тенденция к лучшему?.. 
При попытке лаконично выразить 
направленность работы городской 
милиции может получиться такая 
глагольная формула — 
«вскрывают, устанавливают, 
возбуждают, привлекают». 
Нетрудно догадаться: речь идет 
о раскрытии преступления, 
выявлении его «исполнителя», 
возбуждении углового дела 
и наказании. Хотя понятно, 
что деятельность магнитогорского 
управления внутренних дел 
выходит далеко за рамки 
очерченного круга. И вряд ли 
найдется такая с ф е р а в жизни 
города, где не ощущалось бы 
присутствие правоохранительных 
органов: от бытовых разборок 
до глубин экономики, от вопросов 
воспитания и морали до 
производственных процессов. 
На сей раз, подводя итоги 
прожитого года, начальник 
городского УВД 4>.А. Булатов заявил 
о «значительном оздоровлении 
обстановки в Магнитогорске». 

На взгляд обывателя, заявление может 
показаться несколько преждевременным: 
еще раздаются выстрелы, в темное время 
суток небезопасно выйти на уг^ицу, даже 
собственный дом с натяжкой можно назвать 
своей крепостью. В органах же опираются 
на статистику, а она, как известно — вещь 
упрямая. 

Так вот, по данным УВД, раскрываемость 
в нашем городе аж на 4 процента превыси
ла общеобластные показатели. «Цифры не 
слишком большие, но тем, кто знает, какой 
кровью и сколькими бессонными ночами 
они даются, говорят о многом!»—стоит при
слушаться к этой фразе начальника УВД. 

Если учесть, что за минувший год в горо
де совершено 7660 преступлений, и семь 
из каждых десяти удалось раскрыть, то впол
не уместно говорить о профессионализме 
магнитогорских «сыщиков». И по линии кри
минальной милиции — то, что мы прежде 
называли вотчиной уголовного розыска — 
преступники чаще стали попадаться на крю
чок профессионалов из УВД. 

Еще один показатель берут за точку от
счета при оценке работы городского управ
ления — работа по линии милиции обще
ственной безопасности. Раскрываемость 
здесь превысила 99 процентов. Даже осо
бо тяжкие преступления удавалось раскры
вать значительно чаще. Все реже уходят 
от правосудия убийцы. Несмотря на рост 
этого вида преступлений более чем на 9 
процентов — за год в городе совершено 92 
убийства —удалось увеличить раскрывае
мость против прошлогодней до 81 процен
та. 

Неизмеримо возросло число преступле
ний, связанных с наркотиками. Если брать 
за точку отсчета прошлый год, то рост со
ставил 323 процента, а их количество вы
росло до 749. Профилактическая работа в 
учебных заведениях, душеспасительные 
беседы не всегда приводят к желаемому 
результату. Оперативники не сидят сложа 
руки, но всесторонняя помощь населения 

очень кстати. Среди горожан существует 
мнение, и оно оправданно, что слишком уж 
мы лояльны к появлению в Магнитке южных 
визитеров, везущих с собой не только одур
манивающие вещества, но и огнестрельное 
оружие. В ходе очередной операции при 
задержании одной из Преступных группи
ровок изъяты не только смертоносное зе
лье, но и боеприпасы. 

По мнению специалистов УВД, сейчас 
криминальный мир нашего города находит
ся на грани раздела сфер влияния: на смену 
старикам приходят молодые волки, которые 
не брезгуют никакими средствами для обо
гащения и завоевания новых «высот». Если 
в прежние годы мы чаще говорили о рэке
те, то сегодня «чубы» простых магнитогор-
цев трещат подчас из-за неясностей между 
«сильными мира того». 

Из уст руководителя УВД прозвучал спра
ведливый упрек в адрес автоинспекторов: 
почаще бы заглядывали под капоты машин 
— удавалось бы больше выявлять угонщи
ков. Вот лишь один пример. Некие братья 
всего за два года украли десятки машин, 30 
из них уже удалось вернуть законным вла
дельцам. Причем двенадцать обнаружены 
далеко за пределами города: автОворовс-
кой конвейер: мы - в Башкирию, Башкирия 
- к нам — действует четко. И колесят по 
уфимским дорогам авто магнитогорцев, а их 
машины нет-нет и появляются на наших ули
цах. И еще один урок угонщиков. Чтобы ук
раденная машина «отстоялась», ее прячут 
в самые невероятные места: от арендован
ных гаражей до гаражных новостроек, куда 
и мысль, и нога милиции не ступала. 

Неуклонно растет число квартирных краж 
—уже 1431. Бытует мнение, что чаще всего 
их «авторами» становятся наркоманы. Вы
несенное из чужих квартир добро они ме
няют, как правило, на мизерную порцию 
«белой смерти». Отсюда и возросший пока
затель преступности несовершеннолетних, 
Не хотелось бы обобщений, но юным'поко
лением Магнитки совершено 587 преступ
лений. В УВД всерьез задумались о дей
ственности инспекций по делам несовершен
нолетних. 

Росту преступности способствуют и пья
ницы. Их «безобидное» хобби обернулось 
для города 1338 преступлениями —четверть 
от всех совершенных. 
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Ю Н О Ш А М -
ВЫПУСКНИКАМ 

9-х к л а с с о в 
Профессиональный 

лицей N2 13 объявляет 
набор 

на платные 
подготовительные 

4-месячные курсы по 
специальности 

«ПРАВОВЕДЕНИЕ». 
Встреча с учащимися 
2 февраля 1998 года 

в 15 часов. 
Начало занятий -

3 февраля. 

В прошлом году в ЛПЦ № 6 
произошло три 
несчастных случая, 
рост производственного 
травматизма в сравнении 
с 1996 годом составил 
189 процентов. 

В соответствии с планом работы в 
декабре 1997 года в листопрокат
ном цехе № 6 проведена комплекс
ная проверка состояния охраны 
труда, техники безопасности/веде
ния надзора за объектами повышен
ной опасности, санитарно-бытово-
го обеспечения трудящихся. 

В ходе проверки выявлено 70 на
рушений нормативных документов, 

регламентирующих безопасную 
работу персонала и содержание 
оборудования. При общем выполне
нии систем, на ряде участков до
пускают нарушения. Вот часть при
меров этому. Механизированные 
железнодорожные ворота цеха не 
оборудованы ключами-бирками. На 
электропогрузчиках №№ 2, 10 уча
стка отгрузки неисправны звуковые 
предупредительные сигналы. Не 
работают теплокалориферы № 29, 
39, 40. Во время плановых перева
лок роликов агрегата электролити
ческого лужения допускаются на
рушения в организации работ по 
бирочной системе. Общецеховой 
журнал регистрации врученных та

лонов предупреждения не ведется, 
порядок в хранении талонов отсут
ствует. По врученным талонам к на
рушителям не применяют меры 
дисциплинарного воздействия. 

Распоряжением директора по 
производству ОАО «ММК» Р. С. 
Тахаутдинова предложено: началь
нику ЛПЦ № 6 по материалам комп
лексной проверки устранить нару
шения, привлечь нарушителей к от
ветственности. Работа начальника 
ЛПЦ Ы- 6 А. А. Карпова по вопросам 
профилактики производственного 
травматизма в цехе признана не
удовлетворительной. 

Соб. инф. 

В Детском досуговом центре 
19 января состоялся 
«Крещенский вечерок», 
праздник, организованный 
славянским отделом 
муниципального Центра 
национальных культур, 
славянской гимназией, 
работающей в школе № 50, 
педагогическим факультетом 
МГПИ и самими хозяевами 
центра. Славянский центр 
Магнитки продолжил 
эстафету праздников 
национальных обычаев и 
традиций, начатую в ноябре 
минувшего года 
муниципальным учреждением 
«Дом башкирского искусства» 
и башкирским центром. 

«Крещенский вечерок», a 19 ян
варя и было Крещение Господне, 
совместили с торжественным откры
тием детского лицея народного 
творчества. И два этих события 
удачно дополнили друг друга. Пер
вые посетители музея народного 
творчества с огромным интересом 
окунулись в старый патриархаль
ный быт русских селений с теплой 
печью и прялками, глиняными гор
шками и деревянными ложками, чу
гунными утюгами и плетением лап
тей... 

Вечер был заполнен песнями и 
хороводами, гаданиями и играми -
все так, как это было в прежние вре
мена: и костюмы., и узоры, и моти
вы, и слова. Прозвучали и украинс
кие, и башкирские, и татарские пес

ни. А широко известную еврейскую 
песню «7.40», правда, в русском 
переводе, хором исполнили все 
участники встречи. Впрочем, все с 
радостью подхватывали и другие 
популярные песни народов-брать
ев. 

Праздничный стол был уставлен 
соленьями, пирогами, квасом, буб
ликами, крещенской кутьей. Но 
русские пельмени и чай из само
вара были, конечно, выше всяких по
хвал. 

Гости выразили сердечную бла
годарность организаторам празд
ника, энтузиастам возрождения 
славянской культуры Людмиле Го
риной, Любови Золотовой, Людми

ле Неретиной, Любови Бурдыгиной, 
фольклорным ансамблям. 

В завершении вечера художе
ственный руководитель славянско
го отдела Центра национальных 
культур Л. В. Золотова передала 
эстафетный вымпел представителю 
татарского культурного центра 
Н. Г. Саяхову. На зеленом поле вым
пела еще раз начертано слово 
«Дружба» - на русском языке. 

М. ХАЙБАТОВ. 
Наш фотокорреспондент В. Ма

каренко с наслаждением извел на 
празднике всю пленку. К сожале
нию, все заснятые кадры невозмож
но дать на страницу газеты. 
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«Пути снижения 
вредных выбросов с 
агломерационным 
газом» 

«Известия вузов».- «Черная 
металлургия».- 1997 г.-

№ 6.- с. 39. 
Агломерационное производство 

наряду с другими металлургичес
кими переделами является основ
ным источником вредных выбросов 
в атмосферу. Специалисты Донбас
ского горно-металлургического 
института разработали ряд мер, 
направленных на улучшение эко
логических показателей агломера
ционного производства. Указан
ные мероприятия позволяют суще
ственно сократить величину вред
ных примесей в аглогазе и при
близить ее к допустимым концент
рациям. 

«Повышение • 
экологической 
эффективности 
воздухонагревателей 
доменных печей» 

Р.Ж.- 1997 г.- № 1 1 . - р. 15 -
Металлургия. 11В186. 

На одном из воздухонагревате
лей доменной печи N* 4 металлур
гического комбината имени Ильи
ча внедрена система контроля со
держания монооксида углерода в 
отходящих дымовых газах, регу
лирующая с помощью дроссель
ного клапана расход топлива. Это 
позволило снизить расход топли
в а — смеси доменного и природ
ного газов — на один воздухонаг
реватель при уменьшении количе
ства продуктов сгорания, а также 
содержание монооксида углерода 
в отходящих дымовых газах с 1 
процента до 0,1-0,2 процента в год. 

«Анализ поведения 
электромеханических 
систем машины 
для вскрытия 
чугунной летки» 

Р.Ж.- 1997 г.- № П . - р. 
15 - Металлургия. 11В188. 

На основании анализа экспери
ментальных данных -получены ве
личины нагрузок и скорости меха
низмов вращения бура и передви
жения каретки при вскрытии чугун
ной летки. Дана оценка нагрузок и 
демпфирования в приводах маши
ны, разработана система автома
тического управления процессом 
вскрытия летки, разгружающая 
оператора и повышающая надеж
ность. 

«China Steel вводит, 
в работу первую 
слябовуюУНРС» «. 
Р.Ж.- 1997 г.- № 10.- Метал

лургия. 10В234. 
.В ноябре 1996 года немецкая 

фирма Маннесманн Демаг Хюттен-
техник успешно ввела в эксплуа
тацию двухручьевую слябовую 
УН PC на заводе Тайваньской фир
мы Cina Steel в Kaohsiung. Произ
водительность УНРС 2,6*млн тонн/ 
год. На УНРС будут отливать сля
бы толщиной 250 мм при ширине 
950-1880 и 750-1050 мм при скоро
сти разливки 2 м/мин. 

«Осевая сегрегация 
в непрерывнолитой 
стали» 

Р.Ж.- 1997 г.- № 11.-
11В261. 

Выявлен механизм образования 
и предложена технология контро
ля осевой сегрегации, а также ее 
влияние на качество продукции. 
Для улучшения или подавления 
осевой сегрегации необходимо 
управлять процессом затвердева
ния непрерывноотливаемой стали. 
По заключению авторов: наиболее 
эффективные пути снижения осе
вой сегрегации — это разливка с 
низким перегревом жидкого метал
ла над линией ликвидуса и интен
сивное охлаждение на заключи
тельных стадиях затвердевания 
отливаемой заготовки. Эти приемы 
позволяют не только снизить осе
вую сегрегацию, но и повысить 
производительность УНРС. 

Подготовлено сотрудниками бюро 
научно-технической информации 



ПЕНСИОННОЕ СТРАХОВАНИЕ = I 
К чему учет моей 
В целях реализации Закона 
Российской Федерации 
от 1 апреля 1996 года №27 
«Об индивидуальном 

- (персонифицированном) 
учете в системе 
государственного 
пенсионного страхования» и 
Постановления главы города 
Магнитогорска от 26 
сентября 1997 годЪ № 251- П 
«Об организации 
индивидуального 
(персонифицированного) 
учета сведений о гражданах 
в системе государственного 
пенсионного страхования 
в г. Магнитогорске», 
приказом генерального 
директора ОАО «ММК» 
№417 от 17.11.97 создана 
комиссия для координации 
работы по внедрению учета 
сведений о работниках 
комбината. Определены 
организационные, 
технологические 
и технические направления 
работы. 
Прошло два месяца. 
У работников комбината 
возникло немало вопросов, 
связанных с введением этого 
учета. 

«Зачем рядовому тружени
ку нужен такой учет, и что он 
дает?» 

— Сошлюсь на официальные 
документы. В соответствии с Фе
деральным законом от 5 мая про
шлого года изменены и дополне
ны статьи 96 и 102 Закона «О го
сударственных пенсиях в 
РСФСР», принятого в ноябре 1990 

.̂ ца. Статья 96 гласит: «Трудо
в о й стаж, приобретенный после 
регистрации в качестве застрахо
ванного лица, устанавливается на 
основании сведений индивидуаль
ного (персонифицированного) уче
та». В статье 102 сказано: «...Сред
немесячный заработок за перио
ды после регистрации в качестве 
застрахованного лица устанавли
вается на основании сведений ин
дивидуального (персонифициро
ванного) учета». 

Сегодня ситуация такова: и ра
ботодатель, и работник не заинте
ресованы в уплате страховых взно
сов - пенсии назначаются без 
оценки того, насколько правильно, 
дисциплинированно, своевремен
но и полностью выплачиваются 
страховые взносы. И прошедший 
год наглядно продемонстрировал 
это. С введением же персонифи
цированного учета реализуются 
принципы саморегулирования пен
сионной системы, появляется мо-
^/«ация для уплаты страховых 

чу!/ осов. Работодатель будет за-
ии I ересован платить взносы, не за

вышая заработок работника, а ра
ботник, в свою очередь, сможет 
контролировать работодателя, 
чтобы тот правильно и своевремен
но уплачивал страховые взносы, 
поскольку от этого будет зависеть 
размер его пенсии. 

Комментировать вышеприведен
ные статьи 96 и 102 нет необходи
мости: они достаточно точно и по
нятно говорят о том, что персони
фицированный учет — надежная 
гарантия наших пенсионных прав. 

«Будут ли начисляться про
ц е н т ы на перечисленные в 
Пенсионный фонд России сум
мы страховых взносов?» 

— Сегодня работодатель упла
чивает страховые взносы в разме
ре 28 процентов от фонда оплаты 
труда предприятия и один процент 
от зарплаты каждого работника. 
Проценты на них не начисляются. 
Существующая пенсионная систе
ма — распределительная: пенси
онеры получают деньги на свое 
содержание от тех, кто работает 
сейчас. А значит, уровень их бла
госостояния зависит именно от 
того, как работники трудятся и в 
каком экономическом состоянии 
находятся предприятия, которые 
перечисляют страховые взносы. 
Введение же индивидуального 
(персонифицированного) учета 
позволит в будущем перейти на 
накопительную пенсионную сис
тему. Суть ее состоит в том, что 
работник свою будущую пенсию 
будет накапливать самостоятель
но на собственном индивидуаль
ном (персонифицированном) сче
те в специализированной пенси
онной страховой компании. Там 
предусмотрено начисление про
центов. По таким схемам работа
ют негосударственные пенсион
ные фонды. В качестве примера 
можно привести отраслевой него
сударственный пенсионный фонд 
работников горно-металлургичес
кой промышленности «Гефест», 
одним из учредителей которого 
является и профсоюзный комитет 
ОАО «ММК». 

«Нужно ли сообщать в «Пен
с и о н н ы й фонд» сведения о 
смене места жительства?» 

— Обязательно, ведь это в на
ших же интересах, так как работо
датель ежеквартально, на каждое 
зарегистрированное в системе го
сударственного пенсионного стра-
хования застрахованное лицо 
представляет в территориальный 
орган индивидуальные сведения 
о трудовом стаже, заработке (воз
награждении) и начисленных стра
ховых взносах. Копию работода
тель передает застрахованному. 
Значит, мы сможем проверить пра
вильность и достоверность этих 

данных. А если вы сменили место 
жительства и не сообщили об этом, 
копию не получите вовремя . 

«Будут ли возвращены се
мье перечисленные в «Пенси
онный фонд» деньги в случае 
смерти застрахованного?» 

— На сегодня — нет. Но в буду
щем планируется переход на на
копительную схему. Скажем, в 
НПФ «Гефест» это уже предус
мотрено. 

«Как б у д у т отчисляться 
взносы в «Пенсионный фонд» 
в случае, если гражданин не 
работает и зарегистрирован в 
бюро по трудоустройству?» 

— В соответствии с постановле
нием Правительства Российской 
федерации от 7 мая 1997 года 
Н- 546, утвердившим «Перечень 
выплат, на которые не начисляют
ся страховые взносы в ПФР», не 
начисляются страховые взносы на 
«...сохраняемый заработок, выпла
чиваемый в размерах, предусмот
ренных законодательством РФ, на 
период трудоустройства работни
кам, уволенным в связи с осуще
ствленным мероприятием по со
кращению численности или шта
та, реорганизации или ликвидации 
организации». Следовательно, 
отчислений не будет. 

«Как б у д у т отчисляться 
в з н о с ы в «Пенсионный 
фонд», если я работаю в част
ном предприятии, и будет ли 
частное предприятие отчис
лять на мой счет д е н ь г и в 
«Пенсионный фонд»? 

— При проведении начальной 
регистрации работодатель пред
ставляет в территориальный орган 
на каждое застрахованное лицо, 
работающее у него по трудовому 
договору (контракту), по догово
ру гражданско-правового характе
ра, предметом которого является 
выполнение работ и оказание ус

луг, или по авторскому договору, 
анкету застрахованного лица. 

Работодатели — это юридичес
кие лица и их обособленные под
разделения; международные орга
низации, осуществляющие свою 
деятельность на территории Рос
сийской Федерации (в отношении 
граждан, имеющих право на госу
дарственное пенсионное обеспе
чение в соответствии с Законом 
РСФСР «О государственных пен
сиях в Российской Федерации); 
родовые, семейные общины мало
численных народов Севера, зани
мающиеся традиционными отрас
лями хозяйствования; крестьянс
кие (фермерские) хозяйства; граж
дане, в том числе иностранные, 
лица без гражданства, проживаю
щие в Российской Федерации, и 
индивидуальные предпринимате
ли, осуществляющие прием на ра
боту по трудовому договору (кон
тракту), а также уплачивающие 
вознаграждение по договорам 
гражданско-правового характера, 
предметом которых являются вы
полнение работ и оказание услуг , 
в том числе по договорам, заклю
ченным с индивидуальными пред
принимателями, и по авторским до
говорам. Смотрите, выбирайте, к 
какой категории вы относитесь — 
к работодателю или работнику, 
какую работу выполняете, по како
му договору — и тогда станет по
нятно, за кого предприятие будет 
перечислять страховые взносы. 

«На какие средства прово
дится анкетирование?» 

— Финансирование работ по 
внедрению индивидуального (пер
сонифицированного) учета и его 
материально-техническое обеспе
чение осуществляется за счет 
бюджета ПФР. 

В . У Р Ж У М Ц Е В , 
председатель к о м и с с и и 
п р о ф к о м а О А О «ММК». 

ВАШИ ВКЛААЫ 

Очередной этап 
компенсанции 
Вступил в действие 
Указ Президента РФ 
«Об очередном этапе 
предварительной 
компенсации вкладов 
отдельных категорий 
граждан Российской 
Федерации 
в Сберегательном банке 
Российской Федерации» 
от 2 декабря 1997 года N 1269, 
который направлен на 
социальную поддержку 
граждан пожилого возраста. 
Данным указом Президент 
постановил следующее. 

Провести с 25 декабря 1997 года 
предварительную компенсацию 
вкладов отдельных категорий граж
дан РФ в Сбербанке Российской 
Федерации по состоянию на 20 
июня 1991 года. 

Предварительной компенсации 
подлежат вклады граждан, родив
шихся в 1917-1920 годах. 

Предварительной компенсации 
подлежит одна тысяча рублей с 
каждого вклада, превышающего 
эту сумму, или полностью весь 
вклад, если его размер не превы
шает одну тысячу рублей. 

Предварительная компенсация 
будет производиться по внесен
ным до 20 июня 1991 года вкладам 
в следующих размерах: 

в 1000 раз — по вкладам, дей
ствующим по настоящее время, а 
также закрытым в 1997 году; 

в 1000 раз — по вкладам, дей
ствовавшим в 1992-1995 годах и 
закрытым в 1996 году; 

в 900 раз — по вкладам, дей
ствовавшим в 1992-1994 годах и 
закрытым в 1995 году; 

в 800 раз — по вкладам, дей
ствовавшим в 1992-1993 годах и 
закрытым в 1994 году; 

в 700 раз — по вкладам, дей
ствовавшим в 1992 году и закры
тым в 1993 году; 

в 600 раз — по вкладам, закры
тым в 1992 году. 

М . В А Р Ф О Л О М Е Е В , 
ю р и с к о н с у л ь т п р а в о в о г о 

у п р а в л е н и я О А О « М М К » . 

АОГОВОР Коммерческий наем жилых помещений 
Гражданский кодекс Российской 
Федерации внес значительные 
изменения в регламентацию 
отношений, связанных с наймом 
жилища. Предусматривается два 
вида договоров найма жилого 
помещения: социальный и 
коммерческий. В них много различий. 

ДЛЯ заключения договора коммерческого 
найма жилья достаточно соглашения сторон по 
всем существенным условиям договора и нет 
необходимости в постановке на учет в каче
стве нуждающихся в улучшении жилищных ус
ловий, в получении ордера для вселения в жи
лое помещение. По договору коммерческого 
найма жилья одна сторона —собственник (най-

модатель) —обязуется предоставить другой 
стороне — нанимателю — жилое помещение 
за плату во владение и пользование для про
живания в нем. Юридическим лицам жилое 
помещение может быть предоставлено во вла
дение и пользование на основании договора 
аренды или иного договора. При этом юриди
ческое лицо может использовать жилое поме
щение только для проживания граждан. 

Объектом договора коммерческого найма 
может быть изолированное жилое помещение, 
пригодное для постоянного проживания (квар
тира, дом, часть квартиры или жилого дома). В 
отличие от договора социального найма, где 
закон устанавливает дополнительное требо
вание о благоустроенности жилого помеще
ния применительно к условиям данного насе
ленного пункта, при коммерческом найме ос
новное требование —жилое помещение дол
жно быть пригодным для постоянного прожи
вания. Это означает, что помещение включе
но в состав жилых помещений, соответствует 
строительным нормам и правилам, противопо
жарным нормативам, санитарным и техничес
ким требованиям. 

В соответствии со ст. 674 Гражданского ко
декса РФ договор найма жилого помещения 
составляется в письменной форме. Несоблю
дение простой письменной формы договора 
найма не лишает его действительности: это 
возможно лишь в случае, если такая форма до
говора прямо указана в законе или соглаше
нии сторон. Но в случае спора несоблюдение 
письменной формы договора лишает обе сто
роны права в подтверждение сделки и ее ус
ловий ссылаться на свидетельские показания. 

Отличием коммерческого договора найма 
от социального является его срочность. Дого
вор коммерческого найма заключается на срок, 
не превышающий пяти лет. Если в договоре 
срок не определен, он считается заключен
ным на пять лет. По истечении этого срока 

наниматель имеет преимущественное право на 
заключение договора найма жилого помеще
ния на новый срок. Закон предусматривает 
возможность заключения кратковременного 
договора найма сроком до одного года. 

Не позднее чем за три месяца до истече
ния срока договора найма жилого помещения 
наймодатель должен либо предложить нани
мателю заключить новый договор, либо пре
дупредить об отказе от продления договора в 
связи с решением не сдавать жилое помеще
ние в наем не менее года. Если это условие 
не соблюдено, договор считается продленным 
на тех же условиях и на тот же срок. 

При согласовании условий договора нани
матель не вправе требовать увеличения числа 
лиц, постоянно с ним проживающих по дого
вору найма жилья. 

Если наймодатель отказался от продления 
договора в связи с решением не сдавать поме
щение внаем, но в течение года со дня исте
чения срока договора заключил договор най
ма с другим лицом, наниматель вправе требо
вать признания такого договора недействи
тельным и (или) возмещения убытков, причи
ненных отказом возобновить с ним договор. 

С согласия других граждан, постоянно про
живающих с ним,наниматель вправе в любое 
время расторгнуть договор найма, предупре
див наймодателя за три месяца. 

По требованию наймодателя договор найма 
жилого помещения может быть расторгнут в 
судебном порядке в случае невнесения нани
мателем платы за жилое помещение за 6 меся
цев, если договором не установлен более дли
тельный срок, а при краткосрочном найме — в 
случае невнесения платы более двух раз по 
истечении установленного договором срока 
платежа. Наймодатель также вправе потребо
вать расторжения договора найма в случае раз
рушения или порчи жилого помещения нани

мателем или другими гражданами, за действия 
которых он отвечает. 

Новым в законодательстве является возмож
ность отсрочки судом принятия решения о 
расторжении договора найма и предоставле
нии нанимателю срока не более одного года 
для устранения им нарушений, послуживших 
основанием для расторжения договора. Если 
в течение определенного судом срока нанима
тель не устранит нарушений или не примет всех 
необходимых мер для их устранения, суд по 
повторному обращению наймодеталя принима
ет решение о расторжении договора найма. 
При этом по просьбе нанимателя суд может 
отсрочить исполнение решения на срок до од
ного года. 

Договор найма жилого помещения может 
быть расторгнут в судебном порядке в случае, 
когда наниматель или граждане, за действия 
которых он отвечает, используют жилое поме
щение не по назначению либо систематичес
ки нарушают права и интересы соседей. Най
модатель может предупредить нанимателя о 
необходимости'устранения нарушений. Если 
после предупреждения жилое помещение про
должает использоваться не по назначению или 
нарушаются права и интересы соседей, наймо
датель вправе в судебном порядке расторгнуть 
договор найма. В этом случае суд может пре
доставить нанимателю срок не более года для 
устранения нарушений, если же договор рас
торгнут после истечения этого срока, то по 
просьбе нанимателя возможна отсрочка испол
нения решения на срок до одного года. 

В случае расторжения договора найма нани
матель и другие граждане, проживающие в 
жилом помещении к этому моменту, подлежат 
выселению из жилого помещения на основа
нии решения суда. 

О. К О С М Ы Н И Н А , 
н а ч а л ь н и к б ю р о п р а в о в о г о 

у п р а в л е н и я О А О « М М К » . 
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КАК жить с АРТЕРИАЛЬНОЙ ГИПЕРТОНИЕЙ? 

Артериальная гипертония — 
самый распространенный 
человеческий недуг, с которым 
сталкивается приблизительно 
каждый десятый человек. 
Она означает стабильно 
повышенное артериальное 
давление, происходящее из-за 
сужения сосудов. Редко 
причиной повышения давления 
является поражение какого-
либо органа. Как правило, 
90 процентов больных имеют 
первичную, или эссенциальную, 
гипертонию. 

Что такое нормальное давление? Это 
сила, которую поток крови оказывает на 
стенки артерий. Ее записывают двумя циф
рами. Например: 140 и 90. Первая отража
ет давление при сокращении сердца (сис
толическое). Вторая цифра отражает дав

ление в момент расслабления сердца (диа-
столическое). Артериальное давление из
менчиво, на erov величину влияют пол, воз
раст, а также условия жизни и работы. Бо
лее всего вероятно развитие гипертоничес
кой болезни у людей нервных, тревожных 
или просто эмоциональных. 

Гипертония —это, как правило, хроничес
кое пожизненное состояние, она является 
основной причиной развития инсульта и 
ишемической болезни сердца. В 68 из 100 
случаев инфаркта миокарда и в 75 из 100 
случаев инсульта у больных отмечалось по
вышенное артериальное давление. И оно 
либо вовсе не лечилось, либо было недоле
ченным. Ведь многие люди не ощущают ги
пертонию не только в первые годы болез
ни, но и в последующие. Пациенты игнори
руют такие неприятные ощущения, как боли 
в затылке, периодическую одышку, голово
кружения, носовые кровотечения, утомляе
мость и слабость. Эти признаки свидетель
ствуют о повышении давления. Нелеченая 
гипертония накладывает сильный отпечаток 
на психику человека. Он становится раздра
жительным, вспыльчивым, чрезмерно упря
мым. 

Что произойдет, если не лечить гиперто
нию? 

Чем выше артериальное давление, тем 
тяжелее работа, которую приходится вы
полнять сердцу для поддержания нормаль
ной циркуляции крови. Поэтому, если гипер
тонию не лечить, стенки сердца вначале 
утолщаются, или гипертрофируются,-при 
этом повышается риск работы сердца с пе
ребоями, а позже стенки сердца истонча
ются, что приводит к появлению одышки, 
утомляемости, отеков на ногах. Эти призна
ки свидетельствуют о развитии сердечной 
недостаточности. Высокое давление уско
ряет процесс, известный под названием 

атеросклероз и означающий отложение 
жировых веществ на стенках сердца, что 
приводит к их уплотнению, утолщению, 
уменьшению просветов сосудов. Если пора
жаются артерии, которые снабжают кровью 
сердце, то развивается грудная жаба, или 
стенокардия. По мере прогрессирования 
процесса одна из артерий может полнос
тью закупориться, тогда часть сердечной 
мышцы перестает получать кровь и разви
вается инфаркт миокарда. При поражении 
мозговых сосудов может развиться мозго
вой инсульт, из-за которого нарушаются 
двигательные возможности, речь и память. 

Профилактика гипертонической болезни 
включает устранение факторов риска, таких, 
как курение, ожирение, повышение давле
ния, стрессы, малоподвижный образ жизни; 
следует заботиться и об уменьшении уров
ня холестерина. 

Итак, если у вас обнаружена гипертония, 
необходимо выполнять рекомендации вра
ча по так называемому немедикоментозно-
му лечению. Но если через 6-8 недель со
блюдения диеты, занятий физкультурой у 
вас снизился вес, вы уменьшили потребле
ние соли и жидкости, отказались курить и 
принимать алкоголь, а уровень вашего дав
ления остался повышенным, то врач подбе
рет для вас лекарства. Только он может ле
чить вашу гипертонию, а вы должны строго 
соблюдать его рекомендации, при этом со
храняя работоспособность и ведя активный 
образ жизни. Нельзя самому изменять дозы 
лекарств или заменять их на другие. И если 
вы терпеливы и последовательны, то обя
зательно достигнете успеха в лечении ва
шей гипертонии. 

3. НИКИФОРОВА, 
зав. отделением терапии 

поликлиники № 1. 

ГЕПАТИТ страшнее СПИДа 
Ежегодно растет число 
заболеваний вирусным 
гепатитом, все больше 
появляется как хронических 
больных, так и носителей 
вируса. Сегодня гепатит — 
едва ли не самая острая и 
актуальная проблема в ряду 
инфекционных заболеваний 
человека. 

Термин «острый гепатит» объединяет 
несколько разных по своей природе само
стоятельных заболеваний. Он характеризу
ется поражением печени и клинически про
являющимися интоксикацией и желтухой. 
Впервые описал природу желтухи и дал ее 
обоснование русский ученый С. Боткин в 
1888 году. Но только в 1940 году Е. Тареев 
назвал причину болезни — вирусы. Вирус
ная природа заболевания подтверждена на 
добровольцах. Путем научных исследований 
были выделены вирусы А, В, С, Д, Е. 

Вирусы попадают в организм разными 
путями. А и Е — от загрязненной пищи и 
грязных рук. Болезнь протекает легко, 
очень редко переходит в хроническую фор
му. Чаще встречается у детей. Но в настоя
щее время актуальней стала проблема ви
русных гепатитов В и С, и потому более под
робно речь пойдет именно о заболеваниях, 
вызванных этим типом вирусов. 

Гепатит В и С передается через кровь и 
ее продукты: при использовании игл — инъ
екции, татуировки, иглоукалывание; через 
сексуальные и бытовые контакты. Группами 
повышенного риска являются больные, пе
ренесшие массивные переливания крови, 
проходящие курс лечения на искусственной 
почке, медработники, наркоманы. Вирус В 
может передаваться от матери плоду или 
новорожденному. 

. Глобальное распространение инфициро
вания вирусами В и С представляет серь
езную проблему. От болезней печени, обус
ловленных вирусными гепатитами, умирают 
ежегодно в мире от одного до двух милли
онов человек. С экономической точки зре
ния эта проблема значительней проблемы 
СПИДа. По данным мировой статистики, 
около 300 млн людей являются носителями 
вируса В и еще 500 млн имеют хроническую 
G-инфекцию. Эти данные основываются на 
обследовании доноров. В тех странах, где 
широко распространены вирусные гепати
ты, ежегодно прогнозируют около полумил
лиона новых случаев. В Магнитогорске в 
1995 году зарегистрировано 337 случаев ви
русного гепатита. Из них 178 — гепатита В 

• и С. В прошлом году из 530 случаев зареги
стрировано 325 случаев гепатита В и С. 

Инкубационный период при заражении 
вирусом гепатита В — от 30 дней до одно
го года| при заражении вирусом С — до 
трех месяцев, во время инкубационного 
периода возникают неопределенные .боли 
в суставах, иногда повышение температу
ры, слабость, вялость, снижение трудоспо
собности. В некоторых случаях может воз
никать тошнота и даже боли в животе. В 
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разгар болезни усиливаются симптомы ин
токсикации, появляется желтушное окраши
вание склер и кожи, увеличение печени. 
Степень тяжести болезни разная: от лег
ких безжелтушных форм до тяжелых, закан
чивающихся смертью. В большинстве случа
ев мы имеем дело с типичной циклично про
текающей формой гепатита, когда все сим
птомы налицо. Необходимо отметить, что 
легкие, безжелтушные формы чаще бывают 
при гепатите С у наркоманов. 

После перенесенного острого гепатита у 
лиц с достаточным иммунитетом наступает 
выздоровление, организм освобождается 
от вируса. В некоторых случаях организм не 
справляется, вирус остается в нем, вызы
вая хроническое заболевание печени. Иног
да длительное существование вируса гепа
тита становится причиной цирроза, рака пе
чени. 

В связи с тем, что гепатиты В и С являют
ся чрезвычайно серьезными заболевания
ми, проводилось много исследований с це
лью найти способы борьбы с данной болез
нью. На ММК с введением одноразовых 
шприцев и систем для переливания крови, 
с использованием спецобработки инстру
ментария количество случаев гепатита В 
снизилось, но в последние годы кривая слу
чаев заболеваемости вновь поползла вверх. 
Если раньше болели лица старше 40 лет, то 
сейчас возраст основного контингента 
больных — 18-25 лет. Появились также слу
чаи гепатита С и хронические носители это
го вируса. Несомненно, это связано с вве
дением наркотических средств без долж
ной обработки игл и шприцев. В поликлини
ке и здравпунктах обработка инструмента
рия тщательно контролируется, случаи, свя
занные с заражением посредством меди
цинских инструментов, крайне редки, ос
новная масса заболеваний возникает в 
быту. Каждый должен знать причины воз
никновения этого тяжелого заболевания и 
уметь себя защитить. 

Профилактика гепатита А идентична про
филактике любой кишечной инфекции: сле
дить за чистотой рук, есть только свежие 
продукты, обязательно перед едой греть 
пищу... 

Самым главным методом профилактики 
гепатита С является использование одно
разовых систем для переливания крови, 
одноразовых шприцев и игл, особенно это 
касается лиц, вводящих наркотики. 

Для гепатита В разработана вакцина, и 
лица, которым в силу каких-то причин при
ходится работать с кровью, могут сделать 
прививку. Вакцина будет продаваться в ап
теках. 

Иногда после крупного оперативного вме
шательства или массивного переливания 
крови возникает заболевание гепатитом. 
За 1996 год на ММК зарегистрировано бо
лее 50 случаев заболеваний гепатитом В и 
С, здоровых носителей вируса —около 150 
человек. 

Какова должна быть тактика их поведе
ния? Лица, перенесшие гепатиты, наблюда
ются в инфекционном кабинете. Важным 
условием выздоровления после перенесен
ного гепатита является диета. Пища долж

на быть отварной, и принимать ее следует 
малыми дозами через каждые четыре часа. 
Необходимо исключить из рациона навари
стые бульоны, жареное, жирное, острое, кон
сервированные и печеные блюда, крепкий 
чай, кофе, алкоголь. Можно есть отварное 
мясо, рыбу, нежирный творог, кисломолоч
ные продукты, каши, супы, кисели, овощи, 
фрукты, пшеничный подсушенный хлеб. Пра
вильная диета, нормальный образ жизни в 
большинстве случаев приводят к выздоров
лению. Здоровые носители вирусов долж
ны, как правило, два раза в год обследо
ваться в инфекционных кабинетах для ис
ключения прогрессирования процесса. Ли
цам, перенесшим вирусный гепатит, и но
сителям вирусов запрещается быть донора
ми. 

Борьба с наркоманией — это тоже про
филактика вирусных гепатитов. Молодые 
люди, вводящие наркотические вещества, 
должны знать, какой двойной опасности они 
себя подвергают. 

А. ФУРСОВА, 
врач инфекционного кабинета. 

Конец 20 века - время 
эпидемий болезней, 
передающихся половым 
путем. А особенно -
хламидиоза и уреаплазмоза, 
осложняющихся простатитом 
и снижением потенции 
у мужчин; кольпитом, 
воспалением придатков, * 
эрозиями, бесплодием L 
у женщин. 

Качественно и недорого 
обследоваться на эти 

f заболевания можно 
в центре урогенитальной 

патологии 
по ул. Н. Шишки, 18 

с 14 до 18 часов, 
кроме выходных. 

Проезд трамваем № 3,5,9, 
12,15, автобусом № 18 до 

остановки 
«Дворец спорта». 

КАК В ЗООПАРКЕ 
Еще в те времена, когда стация юных 

натуралистов существовала «под крышей» 
ММК, этот уголок различной живности на
зывали не иначе, как местным зоопарком, 
в котором не было разве что слонов и 
львов. 

Сегодня станция натуралистов относит
ся к городскому детскому досуговому цен
тру. Лучше или хуже стало ей от этого? 
Трудно ответить. Преподаватели, как и 
раньше, все строительно-организацион
ные проблемы решают самостоятельно. 
Так, например, самый большой выставоч
ный зал станции они реконструировали 
своими руками. 

От желающих заниматься в различных 
юннатских кружках нет отбоя. Нет и орга-
ничений в приеме ребят. 

Почти каждый день сюда приводят на 
экскурсии учащихся младших классов. И 
они с удовольствием наблюдают за пове
дением аквариумных рыбок, барсуков, ман
густа, дикообраза, енотовых собак, раз
нообразного пернатого населения стан
ции. 

Так что, роди
тели, приводите 
сюда детвору — 
в уголке живой 
природы станции 
юных натуралис
тов ей .будет ин
тересно. 
Ю. КИРИЛЛОВ. 

На снимках: 
на станции юных 
натуралистов. 

КЛУБ ВЕЗЛЕСУЩЕГО 
ПОКУПАТЕЛЯ 

Люди в обиде 
на «Бога Солнца» 

Не слишком ли часто нас обманывают, не
вольно думается при анализе жалоб и пред
ложений, поступающих в Объединение за
щиты прав потребителей. Обман, обсчет, 
обвес при покупке продтоваров знаком, по
жалуй, всем. А как обстоит дело с приобре
тением сложной бытовой техники?-

Нет сейчас проблемы купить в городе те
левизор, магнитофон, музыкальней центр, 
видеокамеру и прочее. Многие фирмы, тор
гующие таким товаром, работают действи
тельно на высоком уровне, обеспечивая по
купателю и прекрасный выбор, и надежное 
качество, и неплохой сервис, не считаясь при 
этом со временем и затратами. 

Однако в жалобах, поступающих к нам, 
речь чаще идет о тех фирмах, «услуги» ко
торых можно назвать «медвежьими»: я тебе 
товар продал, а уж ты с ним помайся, побе
гай, меня поищи... В этих жалобах мелькают 
названия различных магазинов —очень 
больших и совсем маленьких. 

Наибольшее количество нареканий вызы
вают товары, приобретаемыми в магазинах 
фирмы с очень красивым названием — «Ге-
лиос» (руководитель Ф. Ошманина). Древ
ние греки почитали бога Солнца Гелиоса как 
одно из верховных божеств. Так что назва
ние как бы говорит клиентам фирмы само за 
себя: покупайте товары у нас, ибо вас ждут 
радость, тепло и долговечность. Но не сто
ит обольщаться, ведь каждому известна рус
ская пословица «доверяй, но проверяй». 
Так, за прошедший 1997 год в Объедине
ние защиты прав потребителей обратилось 
15 покупателей, которым было отказано фир
мой «Гелиос» в удовлетворении их законных 
требований при покупке некачественного 
товара, а именно: его замене, соразмерном 
уменьшении покупной цены, расторжении 
договора купли-продажи. И уж совсем не 
приходится говорить о возмещении убытков, 
связанных с приобретением неудачной по
купки. Лишь после обращения к нам и офор
мления претензий большинство заявлений 
было рассмотрено «Гелиосом». Но'при этом 
не стоит забывать, сколько было прежде 
пролито покупательских слез и пережито 
обид. 

В настоящее время Объединением защи
ты прав потребителей составлены и поданы 
в суд иски в защиту прав двух покупатель
ниц, приобретших некачественную технику. 
А на основе анализа обращений в Объеди
нение защиты прав подготовлен рейтинг 
фирм, чей имидж уверенно «катится вниз», 
и тех, доверие к которым растет буквально 
на глазах. В ближайшее время мы опублику
ем эти данные. 

ПРЕСС-СЛУЖБА ОБЪЕДИНЕНИЯ 
ЗАЩИТЫ ПРАВ ПОТРЕБИТЕЛЕЙ. 


